

# Alianza de la DC con Allende pudo salvar la democracia, dice en su libro senador Ruiz

El senador demócrata cristiano, José Ruiz de Giorgio, replantea en su libro "Desarrollo, una visión cristiana", lanzado oficialmente el jueves, que una de las primeras acciones que debieran realizar los militares es terminar con las celebraciones el 11 de septiembre "porque aunque honestamente sientan que actuaron patriéticamente, no pueden dejar de reconocer que esa fecha, por su violento significado, es y será siempre motivo de división entre los chilenos".

En el capítulo tercero de su obra de 280 páginas el parlamentario aborda la crisis política que enfrentó el país a partir de 1970 y sostiene que "a estas alturas del desarrollo del proceso democrático chileno, cuando ya han transcurrido más de 20 años del golpe de Estado y cuando aún nuestra sociedad no logra cerrar las graves heridas abiertas en el alma del pueblo, todavía es difícil emitir un juicio totalmente objetivo del proceso vivido por el país en los últimos 25 años".

En otro plano, Ruiz afirma - renunciando a hacer un juicio de valor - que "el gobierno de la Unidad Popular, sin mayoría parlamentaria y sin capacidad para conformar un amplio acuerdo político, fue siempre una clara minoría que llevó al país a entrar paulatinamente en una vorágine de confrontación que debilitaba la democracia".

En su análisis indica que fue determinante la "propia irracionalesidad de los dirigentes de los partidos de la UP, que cerraron al Presidente Allende cualquier espacio de negociación con la democracia cristiana, alianza que pudo salvar la democracia".

El senador Ruiz, no obstante, añade que "todos los chilenos tenemos responsabilidad de este clima, pues, por acción u omisión, no hicimos todos los esfuerzos por impedir el desastre que se anunciable", señalando sin embargo que "mayor fue la de los propios

- En su obra de 280 páginas, "Desarrollo, una visión cristiana", lanzado el jueves, el parlamentario analiza temas políticos, sociales y económicos desde una perspectiva nacional y regional



militantes de los partidos de la Unidad Popular y su Gobierno que no fueron capaces de manejar la crisis y terminaron por caer bajo la fuerza del terror".

El parlamentario asigna responsabilidad, asimismo, a los "grupos económicos representados por la derecha, que no escatimó medios para dificultar cualquier salida".

En otros párrafos de su libro, Ruiz se refiere al orden económico, precisando que el Gobierno militar y los ideólogos de Chicago diseñaron un modelo de desarrollo que sólo era posible aplicar en dictadura, sin libertades políticas ni sindicales. Admite no obstante que el modelo

funcionó en términos macroeconómicos, lográndose equilibrios en los grandes indicadores y que Chile, en forma muy ordenada, cumplía religiosamente con sus compromisos extremos e incluso se dí el lujo de exportar el modelo a los países vecinos.

Profundizando respecto al modelo, Ruiz de Giorgio sostiene que fabricó 5 millones de pobres, "muchos más en proporción con cualquier otro momento de la historia"; que marginó a la comunidad nacional de una verdadera participación y "que entregó una parte importante del poder a las FF.AA. y a otros cuerpos auto generados, ajenos a la voluntad popular".

José Miguel Mella

Enfocando puntualmente el rol del general Pinochet, el senador señala en su libro que "más grave aún fue la posterior política de exterminio planificado por los organismos de seguridad que dependían directamente de Pinochet y que no trepidaron en llegar a las mayores atrocidades para eliminar a sus enemigos, sembrando el terror y la muerte". Eso, dice Ruiz, no tiene ninguna justificación y es una mancha que dejaron caer sobre las FF.AA. y de Orden quienes con su conducta violaron la ley y los reglamentos de sus propias instituciones y que, para limpiarla, tendrán que asumir con coraje la responsabilidad que les cabe por las desviaciones y excesos de algunos mandos y subalternos, buscando a los responsables y entregándolos a la justicia para su juzgamiento.

## Magallanes

En el capítulo VII de la tercera parte de la obra, el senador Ruiz dedica 40 páginas a analizar la situación de la región, a partir de un breve perfil de su historia.

En su enfoque recoge varios aspectos que ha dado a conocer en artículos y declaraciones de prensa analizando el rol de las empresas del Estado, como Enap; aspectos relativos a la integración chilena argentina en la Patagonia, Conaf, Universidad de Magallanes y la necesidad de lograr apoyo institucional para dinamizar la descentralización y la regionalización.

Alude en este capítulo al rol de la comunidad organizada como más importante que el que les pueda cabrer a los sectores público y privado, pues de esa forma se podrá reducir los focos conflictivos existentes.

El libro "Desarrollo, una visión cristiana" está dividido en tres partes - Modelo de desarrollo, una visión cristiana; desarrollo regional y una visión de Magallanes - y, en total, consta de 8 capítulos que enfocan aspectos políticos, económicos y sociales.

# Alianza de la DC con Allende pudo salvar la democracia, dice en su libro senador Ruiz [artículo] José Miguel Mella.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Mella, José Miguel

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Alianza de la DC con Allende pudo salvar la democracia, dice en su libro senador Ruiz [artículo] José Miguel Mella. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)